
本报讯 （记者 阎义）连日
来， 门头沟区总工会深入一线
慰问先进人物和困难职工，给
他们送去慰问金。 区总工会主
席任继明说：“慰问活动进一步
实现了工会服务的精准制、普
惠制。一直以来，区总工会坚持
把职工冷暖挂在心间， 真正做
到工会是职工的娘家人。 ”

任继明一行先后来到区科
委、区人民检察院、北京利德衡
环保工程有限公司 ， 慰问了
2016年首都劳动奖章获得者，
并听取了基层单位的工作情

况， 征求他们对工会工作的意
见和建议。 并与先进职工进行
交谈， 勉励他们在今后的工作
中再接再厉， 不断在现代化生
态新区建设中创造新的业绩。

据了解 ， 今年 5月 19日 ，
正一味快餐管理有限公司一职
工家中发生火灾， 职工的母亲
重度烧伤， 目前后期治疗费用
巨大。 近日门头沟区总工会常
务副主席杜军来到该职工家
中， 并把2万元工会慰问金送
到职工手中， 鼓励职工树立信
心， 战胜困难。

房山区拱辰街道总工会志愿者上周来到梨村老年人福利院，
为这里的老人们开展了 “去发解暑” 免费理发活动。 “老人们
头发理短了， 整个人变得既精神又清爽。” 结合院里的实际工
作， 工会服务站站长还与福利院探讨了建会及如何更好地服务
职工与老人等问题。 通讯员 吴迪 摄影报道

工会志愿者为老人“去发解暑”

市总首次向社会购买劳动法律培训项目

本报讯 （记者 陈曦 ） 记者
昨天获悉， 西长安街街道总工会
向地区130家非公企业 “职工之
家” 配送了板羽球、 乒乓球、 扑
克牌、 跳棋等文体用品， 以满足
职工业余体育文化生活的需要。

据了解， 此前街道总工会已
经 为 部 分 企 事 业 单 位 配 备 了
“职工之家” 文体用品套装， 而
本次文体用品的配送范围， 主要
是地区已建立 “职工之家” 的非

公企业。 本次配送的文体用品是
对之前配送文体套装的补充。 此
次 ， 街道总工会通过下企业走
访、 电话随访及微信公众服务平
台建议征集等渠道， 了解了职工
在文体用品方面的需求。 该街道
总工会投入资金近5万元， 配送
出板羽球 6500个 、 球拍 400对 ，
乒乓球100盒、 球拍200对， 扑克
牌1300副， 跳棋近200套。

西长安街街道总工会主席高

滋勋表示， 为进一步落实好北京
市总工会 “1+15” 文件， 夯实非
公企业 “职工之家” 内涵建设，
推进工会精准化服务模式， 工会
开展了此次文体用品的配送活
动。 “希望通过这样的举动， 能
真正将工会组织的关怀送到职工
心里 ， 展现街道总工会心系职
工 、 关爱职工 、 服务职工的理
念 ， 切实做实工会 ‘精准服务
普惠职工’ 的服务品牌。”

西长安街百余非公企业小家添新装备
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今年共购买65个社会组织项目 身心健康和技能培训项目超半数
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本报讯 （记者 余翠平） 记
者昨天从市总工会获悉， 今年市
总购买65个社会组织服务项目，
合计支持资金351．6万元。 同时，
首次尝试购买职工劳动法律知识
培训项目3项， 力争为职工提供
更加多元的维权服务。

据市总工会社会工作部相关
负责人介绍， 在总结前4年工作
经验的基础上， 为确保今年购买
服务质量， 社会工作部更加聚焦
职工的需求。 身心健康类和技能

培训类项目 ， 一直受到职工热
捧， 今年项目数分别为27项和12
项 ， 占比分别为42％和18％。 文
体活动和婚恋交友等类项目合计
9项， 比去年大大减少。

其次， 考虑社会组织与外来
务工群体联系接触较为紧密， 今
年市总购买26个服务项目、 合计
支持经费145万元， 支持相关社
会组织专门为外来务工人员提供
心理健康 、 技能培训 、 家庭关
系、 婚恋交友等方面服务， 以期

拓展基层工会覆盖面。
此外， 与第三方监管机构一

道， 累计用时5个工作日， 从项
目专业性、 可执行性 、 安全管
理 、 预算合法合理性等方面 ，
对 项 目 实 施 方 案 逐 一 进 行 审
核 。 审核过程中 ， 3家社会组
织主动放弃了入围资格、 5家社
会组织未能按时提交修改后的方
案， 及时取消了相关社会组织的
资格。

为了提高工会经费使用效

益， 在审核项目实施方案和严
格 审 核 经 费 预 算 方 案 的 基 础
上 ， 打破了以往经费支持平均
化的做法， 对职工需求大、 实施
方案好、 管理水平高的 26个项
目重点支持 ， 分别给予 6万元
到 10万元不等的经费。 其余项
目， 分别给予3万元到5万元不等
的经费。

同时， 今年市总首次启动了
项目奖励机制。 年初制定了 《市
总购买社会组织服务项目奖惩办

法 （试行）》。 办法规定， 上一年
度市总购买服务项目绩效考核结
果为优秀的社会组织， 当年申报
同类项目 、 符合市总购买需求
的， 直接予以购买。 今年5家社
会组织获得了相关奖励。

下一步， 将组织相关社会组
织签订购买服务合同， 并指导第
三方监管机构对所有项目进行全
程监管， 及时开展中期评估和绩
效考核， 确保购买服务的工作成
效和工会经费的使用效益。

本报讯 （记者 边磊 ）上周 ，
交 道 口 街 道 总 工 会 举 办 了
“2016年剪纸技能大赛 ”，比赛
场地选在了辖 区 企 业 “敬人纸
语”培训大厅。从事包装艺术设计
的职工和剪纸爱好者共30人参加
了本次大赛。

本次比赛邀请了中国民间文
艺家协会会员 、 中国民间文艺
家协会剪纸艺术委员会常委 、
北京市民间文艺家协会会员付
秀清为参赛职工现场指导。 比赛
中， 选手各展绝技， 剪出一幅幅
美丽的图案。 评分环节， 选手们
高举各自剪出的精美图案亮相
展 示 ， 有 双 喜 临 门 、 栩 栩 如
生的公鸡 ， 还有喜气洋洋的福
字等， 赢得了裁判和观众的热烈
掌声。

获得一等奖的职工满志旺表
示， 他是 “敬人纸语” 的职工，
平时的工作就是书册的包装艺术

设计 ， 对民间艺术也非常感兴
趣， 本次能获得剪纸大赛一等奖
跟平时的工作不无关系。

据了解， 交道口街道总工会
为剪纸技能大赛精心组织， 广泛

发动宣传， 将技能大赛与传播中
华传统文化结合起来 ， 通过大
赛， 展示职工的时代风采。

图为职工正在聚精会神地展
示剪纸技能。 万玉藻 摄

本报讯 （记者 阎义 ）上
周，一轻控股公司董事长、党委
书记苏志民，总经理阮忠奎，工
会主席刘春梅分别来到所属星
海集团、威顿公司等企业，对在
生产一线冒酷暑坚持工作的干
部职工进行慰问， 为他们送去
2600多箱北冰洋清凉饮料及绿
豆等防暑品，同时叮嘱职工，做
到劳逸结合， 确保夏季生产安
全平稳、有序。

今年暑期， 一轻控股公司
工会与安全行保部、 基建环保
部、 安全生产专业委员会及顾
问单位的专家组成安全检查
组， 联合开展了安全生产大检
查、暑期慰问和防汛工作。联合
检查组根据企业 业 态 不 同 ，

分别制定了详细的检查方案，
听取了被检查单位安全工作部
署和防暑降温、防汛工作汇报，
并深入到生产作业现场、 重点
部位、 租赁场所进行严格的安
全检查，对检查中发现的问题、
隐患， 当场提出整改意见和建
议，确保企业安全生产和防暑、
防汛工作顺利进行。

交道口职工剪纸赛“秀”巧手绝技 门头沟工会慰问先进和困难职工

一轻集团2600箱清凉饮品送一线

（上接第1版）
在对食品安全要求越来越严

格的背景下， 早餐车也不符合现
行食品卫生法规和食品流通法规
规定， 难以取得合法经营的资质
和证照。 经营人员大多未取得从
业人员健康证。陈龙说，当初设计
的时候， 要求早餐车上的食品必
须统一配送， 不许对食品现场进
行热加工。但实际上，早餐车上的
鸡蛋灌饼、摊煎饼比比皆是，食品
多是现场制售， 原材料则是摊主
自行采购，卫生质量难以保障。有
些早餐车甚至是一桶水洗到底、
用到底，食品安全存在隐患。

全市早餐车将全部撤除
记者从 东 城 区 了 解 到 ，仅

2014年4月1日至早餐车撤除前，
东城网格中心下发的早餐车类案
件就已经达到482件。

于是， 从去年7月中旬开始，
东城区率先尝试撤除了前门地区
的14辆早餐车经营网点， 由周边
快餐门店代替早餐车。 早餐车撤
除后，相关工作人员发现，即使没
了早餐车， 照样能够基本满足市
民和游客的需要。 于是，今年6月
底前， 东城93辆占道经营的早餐
车全部完成了退路撤除， 改为用
早餐店来为市民提供早餐。

截至目前， 东城已有早餐规
范店和示范店215家， 还有如711
等搭载有早餐功能的便利店82
家，便宜坊、吉野家等连锁品牌都
加入到了经营早餐的队伍中。 此
外，西城也在撤除早餐车的同时，
为市民提供了121家早餐规范店、
120家早餐示范店、92家早餐示范
工程固定门店， 以及60家搭载了
早餐功能的便利店。

记者从东城区了解到， 从今

年起一直到2018年，在为期3年的
时间里， 东城计划在早餐服务需
求较强烈的体育馆路、东花市、永
外、和平里和崇外街道，再新建或
改造固定早餐门店10家， 新增搭
载早餐便利店10家。记者了解到，
届时， 东城每个社区及周边都将
确保有1家以上早餐规范店或经
营示范店， 整个东城范围内将实
现规范早餐网点全覆盖。

陈龙介绍， 早餐车 “退路进
店 ”今年从区域范围比较小的
东城和西城开始， 目前东、 西城
260多个早餐车均已全部 “退
路 ”。 从下半年开始， 早餐车的
“退路进店 ” 将开始陆续向朝
阳 、 海淀、 丰台和石景山4个区
扩展。 最终， 实现全市的早餐车
全部撤除。 此外城管部门将依据
相关规定加强对违规及无照早餐
车的查处。


